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畢業感言 
 

 
 

    畢業了，大學四年過得太快，儘管已經不是第一次畢業，但這次

的別具意義，這四年經歷太多，有值得珍藏起來的回憶，也有後悔當

初的決定，當然還有持續進行的計畫與共同努力的夥伴。不論是任何

人、事、物，在這四年發生的我一輩子都不會忘記。 

    大家都說這四年要好好認識朋友，畢竟這些人脈會跟著你一輩

子，這句話我認同，但也可以辯駁，有些有效的社交可以變成未來的

助力，可能在人生的某個轉角就成了關鍵的角色；就算是不同領域的

也可以是一起共享回憶、維繫感情的知心好友；也有因緣際會萍水相

逢的點頭之交；也有一輩子拒絕往來的無意義社交。大學真的甚麼人

都有，有從始至終都完美無缺的天才；也有一學期只在考試出現的強

者；有的會跟我一起完成目標、學習、一起同甘共苦的摯友；也有在

你期中考拉你去夜店告訴你要創造回憶的酒肉朋友。不論是有效亦或

是明知道是無意義的，在這四年都我都大膽嘗試過也體驗過各種奇人

軼事，現在我很確定人生真的比電影演得精彩的多。 

    每個人來大學的目標都不一樣，有人過得充實，把愛情、課業、

社團三學分混得如魚得水，有人則偏科選修，只顧愛情不理課業、社

團或只玩社團不救學業、愛情。至於我，當初應付雙主修加上實驗室

裡忙於完成教授與學長姊的計畫與研討會報告就已經無暇顧及的，但

也因如此，才認識這麼多優秀教授與學長姊、學弟妹。在此感謝每一

位教授，不論上課風趣、死板；給分大方、小氣；內容豐富、涼快，

感謝你們高抬貴手，尤其是我的指導教授，林淑萍老師，感謝您對實

驗進度跟任務的寬限、感謝給零基礎的我這麼有挑戰性的題目讓我接

觸不同領域找到人生的下一個目標。也要讚嘆我們的班導，劉沛棻老

師，要帶領我們這麼分散的班，真心覺得辛苦老師了。 

    總結下來，這四年過得不能說是平靜安穩，但絕對是跌宕起伏、

精彩不斷，這些都要感謝參與我生活的每位朋友、老師，雖然我要離

開中興但也不會感到不捨，因為只要還在相同的道路上，我們一定還

會再見面的，現在說得太感傷，到時就有多尷尬。 
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